
Fachschaft für Physik undAstronomie

Fachschaftsratsitzung Physik

Protokoll: Hendrik, Sitzungsleitung: Maximilian F.

19. September 2019

Beginn: 16:25 Uhr

Anwesende: Daniel P. (ab 16:35 Uhr), Günther, Hendrik, Maximilian F., Merveille
(ab 16:52 Uhr), Rodion (ab 16:36 Uhr)

Beschlussfähigkeit: nicht festgestellt

Nächste Sitzung: 2.Oktober 2019 um 16:00 Uhr c. t. in NB 02/174
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TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Maximilian wird für die Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Hendrik wird für das Protokoll vorgeschlagen.
Einstimmig angenommen.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird vorgestellt und angenommen.

TOP 3 Post

Die Post wurde geholt. Es kamen ein paar Anmeldungen für den Moodle-Kurs.

TOP 4 Finanzen

Die Rechnungen möchten bitte passend eingereicht werden.

TOP 5 Berichte aus den Gremien

TOP 5.1 FSVK

Hendrik berichtet von der FSVK-Sitzung vom 9. September 2019: In das Büro der FSVK
wurde eingebrochen, es wurden zwei Computer gestohlen. Daher kommt es derzeit bei
der üblich anfallenden Arbeit ggf. zu Verzögerungen. Vonseiten des AStA wurde auf die
Typisierungsaktion hingewiesen, die wieder durchgeführt wird.

Hauptthema der Sitzung war die Frage, ob Ersti-Frühstücke auch in Zukunft nicht
übernommen werden sollen. Hierzu wurde zunächst diskutiert, was ein Ersti-Frühstück
eigentlich ist und aus welchem Grund dies nicht übernommen wird. Es hat sich dann her-
ausgebildet, dass im Rahmen des vorhandenen, aber nicht au�ndbaren, Beschlusses ein
Ersti-Frühstück als eine Informationsveranstaltung betrachtet wird, bei der es nebenher
eine Verp�egung in Form von Speisen und Getränken gibt. Die Kosten für derartige Ver-
anstaltungen werden derzeit nicht übernommen, da diese als Teil der Fachschaftsaufgaben
betrachtet werden, die aus der Grundzuweisung zu tragen sind. Es wurde beantragt, zu
dieser Frage ein Drei-Wochen-Verfahren durchzuführen, um die nicht au�ndbare Rege-
lung zu ersetzen. Über den genauen Inhalt soll noch beraten werden.

TOP 5.2 N-Koop

Die Sitzung fand am 13. September 2019 statt, von der Physik war niemand anwesend.
Es wird beabsichtigt, ein Videospielturnier auszurichten, hierüber soll in den Fach-

schaftsräten beraten werden. Die nächste Sitzung wird für in etwa zwei Wochen nach
dieser Sitzung vorgesehen.
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TOP 6 ESE

Anmerkung aus der letzten Sitzung: Das Ersti-Fahrt-Gremium muss noch diesen Monat
tagen! Dies wurde nochmal in der entsprechenden Gruppe angestoÿen.

TOP 6.1 Bericht über die vergangenen Aktionen

Die bisherigen Aktionen kamen insgesamt gut an.
Die Anwesenden wünschen und empfehlen, Streitigkeiten in Zukunft nicht im Rahmen

von Erstsemesterveranstaltungen auszutragen.
Es werden zwei Anträge auf wörtliche Aufnahme in das Protokoll gestellt:
Günther: �Direkt als Reaktion darauf, dass weniger Streitigkeiten direkt bei Fach-

schaftsaktionene ausgetragen werden sollten, hat Daniel direkt eine solche initiiert.�
Daniel: �Ich habe aufgefordert, die Unterstellung, ich würde lügen, nicht weiter zu

verbreiten, weil die Begründung, warum diese Unterstellung unbegründet ist, weitere
Streitigkeiten provozieren würde.�

Die Kneipentour war gut, die Anwesenheit war so, dass zwei Gruppen zu je etwa 18
Personen gebildet wurden.

Rodion: �Die Schwäche von denen kotzt mich an!�

TOP 6.2 Spieleabend

Da die Einkäufe noch nicht erledigt wurden, wird dies im Anschluss an diese Sitzung von
Louis und Hendrik erledigt.

Auf die Frage wegen eingeplanter Gelder sei keine brauchbare Antwort gekommen,
die Kommunikationsformen des Rates seien hier deutlich ausbaufähig.

Es kam eine Beschwerde wegen angeblich falsch zugeteilter Schlüssel.

TOP 6.3 DBM

Es liegt noch keine Information dazu vor, wie viele Personen an einem Besuch des Deut-
schen Bergbau-Museums interessiert sind.

TOP 6.4 Planetarium

Es gibt voraussichtlich um die 70 Interessenten für einen Besuch beim Planetarium.

TOP 7 ZaPF

Wir können alle Delegierten zur ZaPF entsenden.
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TOP 8 Anfragen für Bestätigungen

Günther hat um eine Bestätigung seiner Fachschaftsarbeit von SoSe 15 bis SoSe 17 ge-
beten, dies soll innerhalb der nächsten Woche erledigt werden.

TOP 9 Aufbruch von Schränken

Es seien Schränke ohne Vorwarnung aufgebrochen worden, hierbei seien unter anderem
nicht näher spezi�zierte Bücher und eine Tasse abhanden gekommen. Dies wird als inak-
zeptabel betrachtet und es wird auf die mögliche Verwirklichung von Straftatbeständen
hingewiesen.

Dringlichkeitsbeschluss

Patrick wird mit der Umorganisation und ggf. Entfernung der

Sachen vor dem Studiraum betraut und hat dabei freie Hand.

Insbesondere wird es Patrick auch gestattet, Schlieÿfächer bei

Bedarf zu ö�nen.1

Zustimmung Ablehnung Enthaltung Kein Votum

8 0 0 7

Der Antrag ist angenommen

Die Zulässigkeit des Beschlusses wird angezweifelt, der Rat habe gar nicht das Recht,
das Aufbrechen der Schränke zu beschlieÿen. Es wird explizit darauf hingewiesen, dass
eventuell vorhandene Inhalte vom Rat in Verwahrung genommen wurden, aber keine
Zueignungsabsicht vorliegt. Es wird angemerkt, dass aus Reihen der Räte vereinzelt Kritik
an diesem Verfahren geäuÿert wurde.

TOP 10 Genehmigung des letzten Protokolls

Wird verschoben, da keine Beschlussfähigkeit vorliegt.

TOP 11 Neuer Sitzungstermin

Aufgrund geänderter Lage muss ein neuer Sitzungstermin festgelegt werden. Dies wird
verschoben, da keine Beschlussfähigkeit vorliegt.

TOP 12 Verschiedenes

Maximilian kann leider doch nicht bei der Organisation des Katerfrühstücks helfen.
Bezüglich des Internets im Studi-Raum gibt es nichts neues.

Ende: 17:25 Uhr

1In Abweichung von � 4.2.5 i. V.m. � 4.1.8(3)2 (analog, da lückenhaft) der Satzung der Fachschaft in
der Version vom 9.April 2019 andere Formulierung zur Darstellung des inhaltlich getro�enen Beschlusses.
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